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Вполне символично, что 
на зимних Олимпий
ских играх в Пекине па

раллельно с «Лыжнёй России» 
проходила женская эстафета 
4х5 км, триумфально завер
шившаяся победой россий
ской сборной. А эстафету муж
ской команде, в воскресенье 
повторившей успех, передал 
член сборной России Андрей 
Ларьков, выигравший в Юди
но свой забег. Да, Ларьков не 
попал на Игры в Пекин, но это 
говорит лишь о том, что сей
час в сборной страны высо
чайшая конкуренция.

Атмосфера на «Локомо

тиве» была праздничная, что 
только ещё больше стимули
ровало участников стартов. 
На дистанции в 2, 3 и 5 км 
можно было сдать нормати
вы комплекса «Готов к труду и 
обороне» в своих возрастных 
категориях. Любители лыж 
и профессиональные спорт
смены выявили лучших на 
дистанциях 5 и 10 км. Поме
рялись силами на лыжне ру
ководители различных орга
низаций, предприятий и ве
домств. Не остались в стороне 
ветераны и люди с ограни
ченными возможностями 
здоровья, для которых была 

подготовлена дистанция в 2 
км.

Помимо стадиона «Локо
мотив», любители лыжного 
спорта могли померяться си
лами в ГоркинскоОметьев
ском лесопарке (Вахитовский 
и Приволжский районы), в 
пойме реки Казанки по улице 
Гаврилова (Авиастроительный 
и НовоСавиновский районы) 
и в посёлке Нагорный (Совет
ский район). Всего участни
ками «Лыжни России» стали 
21 560 человек, а старты про
ходили в рамках реализации 
федерального проекта «Спорт 
– норма жизни».

И ШВЕЦ, И ЖНЕЦ…
Начнём с того, что офи

циальные прессслужбы му
ниципальных образований 
в настоящее время имеются 
только в крупных городах. В 
чём мы, журналисты, убежда
емся, бывая в командировках. 
Не определена штатным рас
писанием ставка пресссе
кретаря и в некоторых ор
ганах государственной влас
ти. Чаще всего сотрудники 
прессслужбы оформлены 
на ставки в организацион
ных и административнохо
зяйственных отделах, бух
галтерии, подведомственных 
структурах.

Так, в Пестречинском рай
оне до недавнего времени 
обязанности пресссекрета
ря были возложены на спе
циалиста муниципально
го унитарного предприятия 
«Центр капитального стро
ительства», их исправно ис
полняла Екатерина Плехано
ва. Теперь же «условным» ру
ководителем прессслужбы 
является Лейсан Мифтахова, 
которая заодно тянет лям
ку редактора районной газе
ты плюс местного телевиде
ния. Как говорится, и швец, и 
жнец, и на дуде игрец…

Аналогичная ситуация в 
соседнем Тюлячинском рай
оне, где обязанности пресс
секретаря также возложены 
на редактора районной газе
ты. Да и во многих других му
ниципальных образованиях 
картина схожая. Эти пресс
секретари не только взаи
модействуют со СМИ (одних 
только печатных изданий 
в Татарстане насчитывает

ся 390 единиц), но и готовят 
прессрелизы, даже отвечают 
на жалобы граждан, хотя не 
могут быть уполномочены на 
это, так как не являются офи
циальными представителями 
муниципалитетов.

Однако в современ
ных условиях, когда разви
тие цифровых технологий 
трансформирует все сфе
ры нашей деятельности, в 
том числе и отрасли медиа, 
функционал пресссекрета
ря должен быть существенно 
расширен. Ведь комуто надо 
не только взаимодействовать 
с журналистами, но и посто
янно официально коммен
тировать какието события, 
происшествия, опровергать 
фейки, отвечать на вопросы 
в социальных сетях и т. д.

То есть районные руко
водители понимают, что без 
пресссекретаря сегодня не 
обойтись, и, по сути, не об
ходятся, но в то же время та
кого специалиста в районе 
как бы и нет. Так почему бы 
в муниципалитетах не со
здать штатную прессслуж
бу с приличной зарплатой, 
чтобы привлечь сюда гра
мотных, эффективных спе
циалистов? Думается, район 
от этого серьёзно выиграет 
в информационной поддер
жке государственной поли
тики, проводимой местными 
властями.

МЕДИА И ПАНДЕМИЯ
Показательным приме

ром того, насколько в со
временных реалиях должны 
быть загружены специали
сты, осуществляющие связь 

со СМИ и обществом, мо
жет послужить работа пресс
службы Министерства здра
воохранения Татарстана. Со
ответствующая тематика сей
час по понятным причинам 
широко освещается массме
диа.

– В период пандемии на
ша деятельность кардиналь
но изменилась, – говорит 
руководитель прессслуж
бы ведомства Альфия Хаса
нова. – Помимо классиче
ского взаимодействия с тра
диционными СМИ, добавил
ся огромный пласт работы с 
цифровыми медиа. Ведь ин
формация от Минздрава яв
ляется сейчас одной из са
мых востребованных у насе
ления. Например, по данным 
сервиса «Инцидент менедж
мент» за 2021 год, по коли
честву подготовленных от
ветов на запросы из соцсе
тей Минздрав республики за
нимает второе место после 
Минсоцзащиты. Мы подгото
вили ответы на 3693 обраще
ния – примерно по 150 отве
тов в день. Причём эта рабо
та ведётся ежедневно, в том 
числе и по выходным.

По данным, полученным 
из системы «Медиалогия», 
всего за прошлый год по те
ме «Здравоохранение в Та
тарстане» в СМИ вышло бо
лее 40 тысяч материалов. 
Благодаря беспрецедентной 
поддержке Агентства «Татме
диа», предоставляющего уни
кальную площадку для пресс
конференций и интервью, в 
том числе в онлайнформа
те, с представителями отра
сли здравоохранения было 

проведено 86 прессконфе
ренций. Естественно, орга
низация всей этой огромной 
работы целиком ложится на 
прессслужбу Минздрава.

Вместе с тем она развер
нула большую информаци
онную кампанию по про
тиводействию распростра
нению новой коронавирус
ной инфекции и по агитации 
к вакцинации. Материалы 
прессслужбы распространя
ются как в печатных, так и в 
электронных СМИ в формате 
телесюжетов и репортажей, 
токшоу, заметок и аналити
ческих материалов. Напри
мер, очень эффективными 
оказались интервью и сюже
ты из красных зон, с приме
рами тяжёлых случаев, сюже
ты о том, как вакцинируют
ся люди разных возрастов и 
профессий.

Также прессслужбой осу
ществляется работа в соци
альных сетях, где распро
страняются аудиовизуальные 
информационные материа
лы, тематические видеоро
лики и инфографика, актив
но используется формат пря
мых эфиров и т. д.

СЕКРЕТАРИ
УНИВЕРСАЛЫ

– Мы учимся оперативно 
анализировать и понимать 
потребности людей, чут
ко реагировать на просьбы 
в социальных сетях и, глав
ное, самим формировать по
зитивную повестку, быть на 
шаг впереди, – продолжа
ет Альфия Хасанова. – Надо 
понимать исключительную 
важность прямого общения 

с людьми. Сегодня пресссе
кретари органов государст
венной власти – это универ
салы, спектр обязанностей 
которых кратно расширил
ся. Но мы остро нуждаемся 
во включении ставки пресс
секретаря в структуру орга
нов государственной власти 
и расширении штата пресс
служб.

Альфия Хасанова сету
ет, что работа специалистов 
прессслужб регламентиру
ется устаревшими норматив
ными документами, которые 
не учитывают стремительно
го развития цифровой ком
муникации. Не соответст
вует современным реалиям 
и ресурсная база – сегодня 
прессслужбам для полно
ценной работы необходимы 
как минимум современные 
смартфоны, фото и видео
камеры, ноутбуки и беспере
бойная связь.

– Работа в соцсетях требу
ет круглосуточного внимания, 
что не может обеспечить один 
сотрудник, который, помимо 
этого, должен выполнять тра
диционные обязанности по 
взаимодействию со СМИ. Про
фессия пресссекретаря силь
но трансформируется, и уже 
сейчас назрела острая потреб
ность в модернизации усло
вий работы прессслужб: из
менении материальнотехни
ческого оснащения, статуса, 
штатного расписания, систем
ном и непрерывном повы
шении компетенции специа
листов по  коммуникациям, – 

Наиль МАГДЕЕВ,  
мэр Набережных Челнов,  
на деловом понедельнике:

Голову надо 
иметь на плечах, 
чтобы потом не 
сокрушаться или 
не сидеть перед 
сотрудниками пра-
воохранительных 
органов по тем ин-
цидентам, которые 
имеют место: по 
канализационным 
колодцам и сходам 
снега с крыш до-
мов. Чуть подтает 
– всё поедет и 
посыплется сверху. 
И это происходит 
из-за того, что нет 
должного внима-
ния коммунальных 
служб.

цитата дня

картина дня

С рабочей поездкой в 
Нижнекамском му
ниципальном райо

не находился вчера Прези
дент Рустам Минниханов. 
Основная цель рабочей по
ездки – участие в заседании 
городского и районного 
Советов по итогам социаль
ноэкономического разви
тия Нижнекамского муни
ципального района в 2021 
году и задачах на 2022 год.

До начала заседания 
Рустам Минниханов в со
провождении главы рай
она Рамиля Муллина, дру
гих официальных лиц по
сетил ряд объектов.

ВСЁ НЕОБХОДИМОЕ 
ДЛЯ ПРИЁМА 
ГРАЖДАН

В частности, он озна
комился с работой ново
го филиала МФЦ «Мои до
кументы». Рустам Минни
ханов стал одним из пер
вых посетителей филиала. 
На приём пришли также те, 
кто заранее записался для 
получения услуг. Это от
деление МФЦ открыто на 
территории нового торго
вого центра – для удобства 
и доступности предостав
ления государственных и 
муниципальных услуг. Объ
ект расположен рядом с 
новыми жилыми микро
районами города, где про
живают свыше 50 тысяч че
ловек. Проведены ремонт
ные работы, офис обору
дован всем необходимым 
для приёма граждан. Пред
усмотрена работа 11 окон 
обслуживания населения, 
где будут оказываться 263 
услуги как для бизнеса, так 
и для физических лиц.

По предварительным 
расчётам, в день этот фи
лиал сможет обслуживать 
около 200 человек.

ОРГАНЫ ГОСВЛАСТИ 
РАЗМЕСТЯТСЯ  
В ОДНОМ ЗДАНИИ 

Вчера же Прези
дент провёл совеща
ние по  вопросу соци
альноэкономического 

визит

общество Прессслужба  
в условиях новых вызововШамиль БАГАУТДИНОВ, «РТ»

Далее – на стр. 2 Далее – на стр. 2

В эпоху цифро
визации и бурно
го развития новых 
массмедиа серьёз
но усложнились за
дачи прессслужб 
органов власти и 
местного само
управления. Одна
ко роль специали
стов, от которых 
напрямую зависит 
репутация этих ор
ганов в медиапро
странстве, остаётся 
малозначительной. dp
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дата в календаре знай  наших!

Они выполняли  
свой солдатский долг

Нижнекамск: 
молодёжь 
в центре 
внимания

в несколько строк

	БОЛЕЕ ДЕВЯТИ ТЫСЯЧ КОРМУШЕК обустроено на тер-
ритории республики на зимний период для подкормки диких жи-
вотных и птиц. Об этом сообщает пресс-служба Госкомитета РТ 
по биоресурсам.
	48 ФИКТИВНЫХ СЕРТИФИКАТОВ о вакцинации против 
коронавируса выявлено полицейскими за прошлый год в ре-
спублике. Проверке подверглись более тысячи мест массового 
скопления людей, свыше четырёхсот тысяч объектов торговли, 
общепита, транспортной инфраструктуры, зрелищно-развлека-
тельных мероприятий. 
	ПРОВАЛИЛИСЬ ПОД ЛЁД 47-летний мужчина и 43-летняя 
женщина, передвигавшиеся на мотобуксировщике по Каме око-
ло посёлка Первомайка в Тукаевском районе, сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС России по РТ. Помогли им выбраться из воды спа-
сатели на судне на воздушной подушке.
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«Лыжня России»  
продолжилась в Пекине
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Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»

12 февраля в нашей стране в соро
ковой раз прошла всероссийская 
массовая гонка «Лыжня России». В 
Татарстане её центром стала Казань, 
где традиционные массовые старты 
состоялись на четырёх площадках, а 
главные силы собрались на стадионе 
«Локомотив» в посёлке Юдино.

Уникальный турнир  
может стать традиционным
ТАТАРСТАН ВО ВТОРОЙ РАЗ ПРИМЕТ НА СВОИХ 
ПЛОЩАДКАХ УЧАСТНИКОВ ВСЕРОССИЙСКОГО ТУР-
НИРА ПО ХОККЕЮ С ШАЙБОЙ «КУБОК ДРУЖБЫ – 
ДУСЛЫК» (Александр МЕДВЕДЕВ, «РТ»).
Год назад, когда трофей был разыгран впервые на льду озера 
у стен древнего Раифского Богородицкого монастыря, его орга-
низаторы (а матчи проводятся по инициативе Казанской епар-
хии и Духовного управления мусульман РТ) уверенно заявили о 
продолжении истории первого межконфессионального турни-
ра. В оргкомитет нынешнего розыгрыша поступило сорок за-
явок от участников, десять из которых получили приглашение. 
Основные матчи пройдут в Казани на льду Дворца спорта на 
улице Московской и арене «Триумф». В рамках турнира запла-
нировано несколько товарищеских встреч. 17 февраля у стен 
Раифского монастыря сыграют команды духовенства и Ночной 
хоккейной лиги, а в Зеленодольске матч ветеранов «Ак Барса» 
и сборной Зеленодольского района примет Дворец спорта «Ле-
докол». Почётными гостями турнира будут звёзды советского 
хоккея Александр Якушев, Ирек Гимаев и Владимир Мышкин, а 
финал соревнований 19 февраля планирует посетить митропо-
лит Казанский и Татарстанский Кирилл.

Название придумали горожане
ЗАВЕРШИЛСЯ ОПРОС ЖИТЕЛЕЙ ПО ВЫБОРУ НАЗВА-
НИЙ НОВЫХ СТАНЦИЙ ВТОРОЙ ЛИНИИ МЕТРОПО-
ЛИТЕНА В КАЗАНИ (Ильшат САДЫКОВ).
Голосование проходило с 7 по 11 февраля на сайте мэрии сто-
лицы республики, участие в нём приняли 5414 человек. Боль-
шинство казанцев предложили назвать станцию на пересече-
нии улиц Фучика и Зорге «100-летие ТАССР», на пересечении 
улиц Фучика и Завойского – «Академической». Для станции ме-
тро на пересечении улиц Фучика с Ломжинской и Ноксинским 
спуском жители столицы выбрали название «Зилант», а для 
станции у торгового центра «Мега» – «Тулпар». Вторая линия Ка-
занского метрополитена должна соединить пять районов горо-
да – Приволжский, Советский, Ново-Савиновский, Московский 
и Кировский. Первый её участок длиной 5,37 километра будет 
включать четыре станции, название которых и определяли жи-
тели. 

Рукотворный парк адаптируют  
под современность

РЕКОНСТРУКЦИЯ САМОГО БОЛЬШОГО ПАРКА НА-
БЕРЕЖНЫХ ЧЕЛНОВ ПРОЙДЁТ В ЭТОМ ГОДУ (Равиль 
 САХАПОВ).
Парк «Прибрежный» занимает территорию, прилегающую к Ка-
ме, площадью около трёхсот гектаров – от городского Майдана 
до 61-го комплекса. В парке растут в основном хвойные породы 
деревьев. Здесь находятся конноспортивная школа, школа по 
парусному спорту, яхт-клуб. Лес в парке рукотворный, его выса-
дили жители в 50-х годах прошлого века, чтобы укрепить от раз-
мывания прибрежную полосу. Озеро в карьере тоже возникло 
в процессе строительства города. Архитекторы разбили проект 
на три этапа. Сначала благоустроят вход со стороны остановки 
«Дворец спорта», а также проложат тропы здоровья по всему 
парку. Затем соединят единым маршрутом набережную и парк, 
организуют пляжные зоны и места отдыха, благоустроят набе-
режную со стороны яхт-клуба. Третий этап включит реконструк-
цию набережной со стороны пляжа «Сандали». Только на первый 
этап благоустройства в текущем году направлено 150 миллио-
нов рублей.

От пожара до убийства
В СЕЛЕ ПЕТРОВСКИЙ ЗАВОД САРМАНОВСКОГО РАЙ-
ОНА ПОГОРЕЛЕЦ ЗАРЕЗАЛ ПРИЯТЕЛЯ ПРИЮТИВШЕЙ 
ЕГО ЖЕНЩИНЫ (Антон ШАБАРДИН, «РТ»).
Трагедия разыгралась ночью в воскресенье. Прибывшие на 
вызов полицейские обнаружили в квартире тело 56-летнего 
мужчины с признаками насильственной смерти в виде коло-
то-резаных ран. Следственными органами СУ СКР по РТ было 
возбуждено уголовное дело. Как сообщает пресс-служба ве-
домства, по подозрению в совершении преступления задер-
жан 51-летний местный житель, который дал признательные 
показания. Оказалось, что несколько дней назад у него сгоре-
ла квартира, и он попросился на постой к своей подруге. Одна-
ко совместное проживание оказалось недолгим. К женщине 
явился другой кавалер и после распития спиртного выставил 
погорельца на улицу. Последний не успокоился и забрался в 
квартиру через балкон. И когда его вновь попытались выгнать, 
схватился за нож…

15 февраля в России от
мечается День памя
ти о россиянах, ис

полнявших служебный долг 
за пределами Отечества. Дата 
приурочена к завершению вы
вода советских войск из Афга
нистана в 1989 году. Своё по
здравление прислал военный 
комиссар Республики Татарс
тан Сергей Погодин.

В Афганистане, Алжире, 
 Вьетнаме, Сирии, во многих 
других горячих точках наши 
воины с честью отстаивали 
интересы страны, рискуя со
бой, защищали жизни мирных 
граждан, говорится в поздрав
лении.

«Память о павших боевых 
товарищах, о тех, кто испол
нил свой долг до конца, всегда 
будет жить в наших сердцах.

15 февраля 2022 года ис
полняется 33 года со дня вы
вода советских войск с тер
ритории Афганистана. Девять 
с лишним лет длилась афган

ская война. Горными дорогами 
Афганистана прошло более 
полумиллиона советских сол
дат и офицеров, из них 9750 
наших земляков.

Тысячи военнослужащих, 
следуя присяге, выполняли 
свой солдатский долг за пре
делами нашей страны, помо
гая сирийскому народу отсто
ять своё право на свободную 
и мирную жизнь и борясь с 
мировым терроризмом. Сре
ди них наш земляк – Герой 
России Марат Ахметшин, со
вершивший героический по
двиг и погибший при выпол
нении боевых задач в Сирии. 
Вечная память павшим геро
ям!

Уважаемые ветераны, ва
ши ратные подвиги всегда бу
дут жить в сердцах потомков, 
оставаясь для молодого поко
ления примером несгибаемой 
воли, высокой нравственно
сти, безграничной преданно
сти и любви к Родине».


